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La Comisión Salud se conforma en el año 2005, luego
de realizados los estudios del percapita tanto de la
ACHM (Cecilia Casanova)como el de la Universidad
Católica ( Dr. Montero).

La información obtenida en ambos estudios fue de tal
importancia que requería un trabajo posterior
para lograr validarla con las autoridades de gobierno,
FONASA y otros, en la búsqueda del cierre de brecha
del valor del percapita que se manifestaba en ambos
estudios.

Los indexadores también fueron objeto de análisis, sin
embargo como tenían tan bajo peso en el valor final,
todos los esfuerzos se concentraron en
el percapita basal.



En ese escenario se invita a 14 comunas del país a 
participar en la conformación de la comisión salud de la 
ACHM, los criterios usados en la convocatoria buscaban la 
representación política, territorial(rural-urbana) y 
de gestión administrativa (Población a cargo, número y 
tipos de establecimientos)

Esta diversidad se representó en las comunas 
de Pica, Vallenar, Vicuña, Quillota, Lo Prado, La Granja, 
Peñalolén, Huechuraba, Curicó, Chillan, Temuco, 
Lautaro, Valdivia, Puerto Montt.

De ese tiempo a la fecha la participación ha cambiado, así 
como han salido algunas se han incorporado otras, 
llegando hoy a 16 .



En la actualidad preside esta comisión el Alcalde Sr.
Felipe Delpin Aguilar

Conforman también esta comisión, funcionarios de la
ACHM que le dan el soporte logístico y
el vínculo administrativo con las distintas instancias, además
de profesionales asesores en los distintos temas de interés
y contingencia.

El Objetivo Principal de esta comisión es generar insumos (
información oportuna, clara y objetiva) para los/as Alcaldes
que representan a la ACHM y que demandan, exigen y
negocian con otras instancias .

• Asesorar en temas de Salud cuando sea requerida

• Participar mesas de trabajo con otras instancias MINSAL,
FONASA, Gremios, otros



• Ejecutar el Convenio con MINSAL
Levantar información relevante a través de estudios en 
temas de interés para ambas partes
Actualización percápita
Revisión Plan de Salud familiar 2
Estudio de dotación
Estudio de brechas de infraestructura, entre otros, 

todos disponibles en la pag. de la ACHM.
Diagnostico Salud Mental (300 encuestas)
Realización de talleres en distintas comunas, tratando de 
llegar a la mayor parte de nuestro país, priorizando a 
comunas rurales donde se les dificulta el acceso a estas 
instancias.(capacitando 820 funcionarios)
Pasantías y Diplomados 3 diplomados Humanizacion, 
Herramientas de Gestion en APS, Gestión en Salud (90 
anuales)



Trabajo Comisión Salud Pre Pandemia

Dos subcomisiones:
Financiamiento Recursos Humanos

 Per cápita, actualizar costeo año 

2015. Costo Fijo

 Convenios

 Nvos. Indexadores? riesgo?

 Resolutividad/listas de 

espera/+tecnología?

 Calidad-infraestructura-procesos 

acreditación-

 Registros-interoperabilidad-

conectividad

 Precisar brechas

MODELO de ATENCIÓN

 Seguridad

 Trato

 Formación/Capacitación

 Calidad de vida Laboral 

(Bienestar)

 Buenas Prácticas

En ambas Subcomisiones se 
consideraran temas de 
Servicios de Urgencia y Salud 
Rural (Protocolos de Acuerdo)



PANDEMIA Nuevamente puso 
a prueba la calidad técnica 
y humana de los equipos 
de APS, su capacidad de 
gestión logística, 
administrativa- financiera.

La Comisión Salud se 
mantuvo activa, 
movilizándose nuestros 
Alcaldes para exigir un rol 
protagónico en la 
emergencia y solicitar los 
recursos necesarios para 
afrontarla de la mejor 
manera.



Situación actual

• Actualización Valor percápita $12.000.Ajuste en los 2 últimos 
años entre 700 y 800 pesos llegando a un valor basal de 
$9048 año 2022.

• Convenios cláusula de continuidad y de retroactividad del gasto, 
sin embargo tenemos un engorroso proceso de rendición

• Baja Resolutividad , listas de espera aumentadas. Mas 
telemedicina.

• Calidad, infraestructura, procesos de acreditación.....Reactivados

• Registros, inter-operatividad y conectividad... sin avances.

• Brechas evidenciadas.

En RRHH

• Algunas estrategias, línea telefónica apoyo en Salud Mental para 
los funcionarios, días de descanso reparatorio.

• Seguridad, proyectos postulables de $28 millones en proceso

• Capacitación on-line

• Buenas prácticas...MUCHAS



PANQUEHUE 2022

Se levanta una carta con 15 puntos, agrupados en 3 Ámbitos

• Estrategia Sanitaria

• Soporte Sanitario

• Normativo

Entregada a Ministra de Salud en Mayo de este año, nos 
encontramos a la espera de una respuesta y/o en su defecto a 
iniciar un trabajo en conjunto para avanzar en los temas 
planteados.

En relación a esto y en que estamos continuara con ustedes 
Alejandro Pino.

Al término de su presentación haremos un pequeño trabajo, 
que nos direccionara hacia los temas de mayor peso que 
influirán de mayor modo sobre los otros y a los que tendremos 
evidentemente que aplicar nuestros mayores esfuerzos.


